
Heimatbund Fischerhude / Quelkhorn e.V. 

 

 
Protokoll über die Jahreshauptversammlung 

  vom 08. März 2015 in der Gaststätte Backsberg 

 

 

 

 Anwesend vom Vorstand: Michael Kallhardt,  Johann Meyer, Hans-Hermann Kimmig,   

    Günter Winkelmann, Jürgen Twelmeyer, Volker Sammann, 

Petra Horeis, Uwe Bölts, Harjo Bohling 

        

 Insgesamt waren 106 Mitglieder erschienen. 

 

 

Tagesordnung:      

 

TOP   1: Eröffnung und Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Michael Kallhardt eröffnete die Sitzung um 15.30 Uhr mit den Worten:  

 „Herzlich willkommen zur diesjährigen Jahreshauptversammlung des Heimatbundes  

Fischerhude-Quelkhorn e.V. Ich freue mich, dass so viele Mitglieder heute hier erschienen sind, 

dafür herzlichen Dank.“ 

 

Zu Anfang haben wir die traurige Pflicht, unserer verstorbenen Mitglieder zu gedenken, bitte 

erhebt euch von euren Plätzen für eine Schweigeminute.  

Es verstarben:    Ingeborg Dittmann, Anna-Doris Moeller, Rudolf Henken, Klaus Brüning, 

     Wilhelm Michaelis, Anna Bertha Thran, Günter Brüning. 

 

Ich stelle fest, dass fristgerecht eingeladen wurde, schriftliche Anträge sind nicht eingegangen. 

Gibt es Einwände gegen die Tagesordnung? – Es gibt keine Wortmeldungen. 

Dann gilt diese so angenommen.  

  

TOP 2: Verlesen der Niederschrift der JHV 2014 

Harjo Bohling verliest das Protokoll. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

  

TOP 3:  Jahresbericht des Vorstands durch Michael Kallhardt 

Die Mitgliederentwicklung unseres Vereins  zeigt weiter deutlich nach oben, aktuell verzeichnen wir 

384 Mitglieder, ein Jahr zuvor waren es 369.  Die Namen der neuen Mitglieder werde ich unter  

Verschiedenes vorlesen.  

Seit unserer letzten Jahreshauptversammlung am 02. März 2014 fanden insgesamt 12 Vorstands- 

sitzungen statt, ab März wurde sich intensiv mit der Maiveranstaltung beschäftigt. 

Bekanntlich gibt es ja seit Ende 2013 ein Organisationsteam  aus Mitgliedern aller Vereine, das die 

Maifeier plant und Verträge mit Wirt, Schaustellern und Standbetreibern auf der Maiwiese abschließt. 

Der Heimatabend jedoch ist von den Vereinen zu bestreiten, die turnusmäßig alle  5 Jahre dran sind, 

und das waren eben im letzten Jahr der Reiterverein und der Heimatbund. Gottseidank haben wir ein 

hervorragendes Team in unseren Reihen, das den Abend vor vollem Haus mit einem super Programm 

hervorragend gestaltete. 

Allen Mitgliedern, die zum Gelingen des Maifestes beigetragen haben, von dieser Stelle nochmals 

ein herzlicher Dank 



Im April erhielt der Heimatbund von einem inzwischen aufgelösten Kegelclub eine Spende 

von 425,00 € mit der Maßgabe, im Alten Dorf an der neuen Sohlgleite eine Bank aufzustellen. 

Wir haben uns dazu entschlossen, diesen Betrag zu verdoppeln, jetzt sind dort 2 Bänke mit Blick 

auf die von uns gestiftete neue Bogenbrücke platziert worden. 

  

Heiße Diskussionen gab es im Vorstand bez. des Themas Gestaltungssatzung für den Ortskern 

von Fischerhude. Dieses Thema will der Arbeitskreis Dorferneuerung Fischerhude, der von uns die 

Gelegenheit bekam, sich und seine Ziele anlässlich unserer letztjährigen Jahreshauptversammlung 

vorzustellen, vorantreiben. Wir im Vorstand haben das Empfinden, daß der ADF uns mit vor seinen 

Karren spannen will, um mit unserer Hilfe und unserer Unterstützung dieses Ziel zu erreichen. 

Dazu gebe ich folgende Erklärung hier ab: 

Der Ortsrat Fischerhude hat in einer seiner Sitzungen im Herbst letzten Jahres mit den Stimmen von 

der  sog. „Bunten Gruppe“  dem Antrag von Bündnis90/Die Grünen zugestimmt, eine Gestaltungs- 

satzung für den Ortskern von Fischerhude zu erlassen. 

Der Heimatbundvorstand wird sich dieses Themas nicht verweigern und steht für weitere Gespräche  

zur Verfügung, außerdem erklärte sich unser Vorstandsmitglied Uwe Bölts bereit, sozusagen als 

„Gesandter“ des Heimatbundes dort mitzuarbeiten. 

 

Am 22. Juni 2014 beging der Wümme-Wasser-Verband sein 100-jähriges Jubiläum, nach einer 

Feierstunde in Buthmannshof wurde dann an diesem Tage dort eine sehr interessante Ausstellung 

über die Geschichte der Wümmeniederung als Natur und Kulturraum mit Fotos, Modellen und 

Dokumenten eröffnet. Uwe Bölts hat hier maßgeblich mitgearbeitet. Im September und Oktober 

schlossen sich dann weitere Vorträge zum Thema Fischerhude und die Wümme an. 

 

TOP 4:  Kassenbericht 

Hans-Hermann Kimmig liest den Kassenbericht vor und erläutert Einnahmen und Ausgaben. 

 

TOP 5:  Bericht des Kassenprüfers 

Kassenprüfer sind Siegfried Miesner und Reinhild Fahrenholz. Beide Kassenprüfer waren jedoch 

verhindert. Hans-Hermann Kimmig legte ein Schreiben mit folgendem Wortlaut vor: 

„Wir, Siegfried Miesner und Reinhild Fahrenholz, haben die Kasse am 09.02.2015 überprüft und 

korrekt, sorgfältig und vorbildlich ohne Beanstandungen vorgefunden. 

Wir bitten um Entlastung des Kassenwartes und des gesamten Vorstandes.“ 

 

TOP 6:  Entlastung des Vorstandes und Kassenwartes 

 Michael Kallhardt fragte die Versammlung, ob dieser schriftlichen Aussage der Prüfer so gefolgt 

werden kann. Die Versammlung war einverstanden, es wurde einstimmig Entlastung erteilt. 

 

TOP 7:  Aussprache zu den Berichten 

Es gab keine Wortmeldungen. 

 

TOP 8:  Wahl eines Kassenprüfers 

Da Siegfried Miesner turnusgemäß ausscheidet, wurde Neuwahl erforderlich. 

Wilfried Mittendorf stellte sich zur Verfügung und wurde einstimmig gewählt. 

 

TOP 9:  Vorstandswahlen, geleitet von Michael Kallhardt 

9.1. Neuwahl von 2 neuen Vorstandsmitgliedern 

 Günter Winkelmann und Hans-Hermann Kimmig scheiden nach langen Jahren auf 

 eigenen Wunsch aus dem Vorstand des Heimatbundes aus. 

 Bevor wir sie aber in den „verdienten Ruhestand“ entlassen können, müssen wir erst 

 noch ihre Nachfolger wählen. Es freut mich ganz besonders, daß sich Heide Seeger  



 und Olaf Behrens bereit erklärt haben, für Hans-Hermann und Günter in den Vorstand 

 nachzurücken. 

 Gibt es weitere Vorschläge aus der Versammlung? Das ist nicht der Fall. 

 Heide Seeger und Olaf Behrens wurden in einem Wahlgang bei 2 Enthaltungen in den Vorstand 

gewählt. 

9.2. Bestätigung der übrigen Vorstandsmitglieder 

 Petra Horeis, Uwe Bölts, Harjo Bohling,  Johann Meyer, Jürgen Twelmeyer. 

 Diese 5 Vorstandsmitglieder müssen für weitere 3 Jahre gewählt werden, alle 5 stellen 

 sich auch zur Wiederwahl. Gibt es weitere Vorschläge?  Das ist nicht der Fall. 

 Daraufhin werden die 5 Vorstandsmitglieder in einem Wahlgang, bei 5 Enthaltungen, 

 wiedergewählt. 

  Hinweis: Michael Kallhardt und Volker Sammann sind vor 2 Jahren gewählt worden. 

 Somit hat deren Wahlperiode, bei 3-jähriger Dauer, noch 1 Jahr Gültigkeit.  

 

 Der Vorstand setzt sich jetzt wie folgt zusammen: 

   

   Michael Kallhardt   1. Vorsitzender 

   Johann Meyer   2. Vorsitzender 

   Heide Seeger   Kassenwartin 

   Harjo Bohling   Schriftführer 

   Petra Horeis 

   Uwe Bölts 

   Jürgen Twelmeyer 

   Volker Sammann 

   Olaf Behrens 

 

TOP 10: Erhöhung der Mitgliedsbeiträge, begründet von Michael Kallhardt 

Im Jahre 2001 wurde unser Beitrag im Rahmen der EURO-Einführung das letzte Mal erhöht, 

aus DM 10,-- wurde € 6,--, was damals einer Erhöhung von rund 88 ct entspricht. Unser bisheriges 

Beitragsaufkommen reicht so gerade noch fürs Tagesgeschäft aus, es stehen aber einige größere 

Ausgaben an, die aus diesen Geldern bezahlt werden müssen. Wir machen uns demnächst im 

Vorstand Gedanken über die Einrichtung einer Homepage, wir müssen unseren PC nebst Software 

für den Kassenwart auf Vordermann bringen. 

All dies sind anfallende Ausgaben, die aus einem Jahres-Mitgliedsbeitrag in Höhe von € 6,--, neben 

dem normalen Tagesgeschäft, nicht mehr zu bestreiten sind. Unser Sparbuch wollen wir auch nicht 

angreifen, die Zinserträge sind in kurzer Zeit von jährlich € 1.000.- auf € 125,-- gefallen. 

Deshalb schlägt der Vorstand vor, nach eben 14 Jahren Beitragsstabilität den Jahresbeitrag 

auf € 10,- pro Mitglied anzuheben. 
Gibt es aus der Versammlung weitere Vorschläge zu diesem Punkt?  Es gab keine Wortmeldungen. 

Der Beitragserhöhung auf € 10.- wurde einstimmig zugestimmt. 

 

TOP 11: Veranstaltungen in diesem Jahr 

Reiseleiter Johann Meyer läßt noch einmal das letzte Jahr Revue passieren und berichtet von den 

gelungenen Fahrten nach Wilhelmshaven und Quedlinburg, dem Butterkuchenfest und der Fahrradtour 

mit der großzügigen Einladung in die Tischlerei von Werner Windler, dazu die Werksbesichtigung 

und Kaffee und Kuchen satt,  dem anschließenden Grillabend beim Heimathaus. 

Für dieses Jahr sieht seine Planung wie folgt aus: 

 

Am 20. Mai 2015 Tagesfahrt nach Rostock und Warnemünde und am 16. September 2015 Tagesfahrt 

nach Hannover und Herrenhausen. Traditionell finden auch wieder Fahrradtour, Butterkuchenfest, das 

Theater auf dem Flett und die Adventsfeier statt. 



TOP 12: Verschiedenes 

12.1. Günter Winkelmann und Hans-Hermann Kimmig wurden von Michael Kallhardt aus dem 

 Vorstand verabschiedet. Günter ist seit dem Anschluß des Freundeskreises Fischerhude 

 an den Heimatbund 1990 – also 25 Jahre – im Vorstand des Heimatbundes.  

 Davor hat er auch schon im Vorstand des Freundeskreises mitgewirkt. 

 Hans-Hermann wurde am 25.03.2007 in den Vorstand gewählt und dann anl. der JHV 2009 

 zum Kassenwart bestimmt. 

 Hans-Hermann wird seiner Nachfolgerin auch zukünftig mit Rat und Tat zur Seite stehen, 

 um sie ins Kassenwesen einzuarbeiten. 

 Beiden ein ganz dickes „Dankeschön“ für die geleistete Arbeit, als kleine Aufmerksamkeit  

 wird jedem ein Buch des Landkreises Verden überreicht. 

12.2. Im November des letzten Jahres baten wir unsere Mitglieder, sich einmal zu äußern, was wir zu 

unseren bisherigen Aktivitäten zusätzlich noch anbieten könnten. Leider hat sich, bis auf 

 2 Ausnahmen, niemand zu diesem Thema gemeldet. Jetzt und hier wäre die Möglichkeit, etwas 

vorzuschlagen. Möchte dazu irgendjemand aus der Versammlung noch etwas sagen? 

 Es gab keine Wortmeldung. Anscheinend sind alle zufrieden. 

 In diesem Zusammenhang berichtet Michael, daß der Heimatbund Schulklassen ins Heimathaus 

 einlädt, um ihnen die alten Zeiten der Vorfahren zu vermitteln. Einige Klassen haben schon 

 den Weg gefunden. Im Sommer soll mit Kindern der 4. Klassen Schulabschluß mit 

 Butterkuchen direkt aus dem Backofen gefeiert werden. 

12.3. Michael stellte dann unsere  neuen 19 Mitglieder vor und verlas ihre Namen. 

12.4. Die Maichronik liegt dem Heimatbund noch in größerer Anzahl vor. Sie wurde bei der 

 Sitzung für € 5.- angeboten, ca. 20 Exemplare wurden verkauft. 

12.5. Ganz zum Schluß gilt ein besonderer Dank den Aktiven unserer Donnerstagsgruppe, man 

 könnte sie auch „schnelle Eingreiftruppe“ nennen, die dringende Arbeiten rund ums 

 Heimathaus und Buthmannshof schnell und problemlos erledigen. 

 Ferner gilt der Dank des Vorstandes natürlich auch allen anderen Frauen und Männern, die vor 

 und nach unseren Veranstaltungen sofort helfend bereitstehen. Ohne diese Hilfe wären wir 

 aufgeschmissen, vielen Dank. 

12.6. Es gab keine weiteren Wortmeldungen. Um 17.10 Uhr schloss Michael Kallhardt die 

 Versammlung.    

 

   

   

      

Im März 2015 

 

Harjo Bohling 

 

 

   

  

  

Nach dem offiziellen Sitzungsteil folgte ein besonderer Höhepunkt. Pastor Manfred Ringmann und 

Dr. Jochen Bertzbach wiederholten ihre Vorträge über die Geschichte und die alten Zeiten 

Fischerhudes, die sie anl. der 100-Jahr-Feier des Wümme-Wasser-Verbandes abendfüllend 

gehalten hatten, zwar komprimiert auf eine Stunde, doch die Versammlung war begeistert. 

 

Daß man vom Backsberg nie hungrig nach Hause geht, weiß man. Heinrich Thran hatte sich wieder 

mächtig ins  Zeug gelegt. Es gab zum Abschluß der Sitzung ein reichhaltiges Menue.    
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